
Lettre infos du lundi 12 septembre 2010 
 

Bonjour à tous, 
 
Oui je sais, j’ai un tout petit peu de retard pour la lettre infos. Mais il ne s’est pas 
non plus passé grand-chose pendant ces deux mois de vacances.  
Enfin, pas grand-chose de bien gai. 
 

 

Si l’an passé disparaissait le petit 
Mickael, cinq ans, cette année c’est 
Annie qui est décédée le 24 août, à 

l’âge de 20 ans. Elle avait obtenu son 
bac en 2009. Puis elle a été 

longuement malade, de l’estomac nous 
a-t-elle dit. Elle était revenue nous voir 
en avril 2010, afin que nous l’aidions 
financièrement pour sa rentrée en fac. 

Elle nous avait paru très affaiblie. 
Sa disparition nous touche beaucoup ; 
c’était une enfant très gentille et très 
polie. 
 

 
 
 

Le 6 août, c’est le papa de la famille 
09, Lesa Hahitra, qui mourrait des 
suites de crises d’asthme (dixit sa 

femme, mais souvent, ici,  on ne sait 
trop exactement de quoi on meurt !) 

 
Il avait 39 ans. Tireur de Pousse 
Pousse à pieds. Un garçon très 

sympathique qui passait souvent nous 
voir au local. 

Nous sommes également très attristés. 
 

 
 
 
Il laisse derrière lui six enfants. Sa femme est sans ressources et le propriétaire a 
déjà expulsé la famille (Ici ça ne traîne pas !). 
Nous parrainions déjà quatre enfants. Nous allons prendre en plus la petite 
dernière, afin qu’elle puisse aller à l’école. 



 

 
 
Au sujet du petit Mario, à ce jour, nous 
n’avons toujours pas l’autorisation de 
sortie du territoire.  
 
Voici le courriel que j’ai envoyé aux 
différents acteurs de ce projet sur 
lequel nous avons travaillé depuis 
plusieurs mois, et qui est plus ou 
moins en « Stand by » au consulat, car 
sans visa, impossible de sortir l’enfant 
de Madagascar. 
 

 
Adressé à « Face au monde », à « Aviation sans frontières » et à Madame R, qui 
hébergera le petit durant son séjour en France. 
 
Chers partenaires, 
Nous sommes le vendredi 10 septembre et nous n’avons toujours pas 
officiellement le visa de Mario. Le dossier complet a été déposé en août et nous 
avons dû le « recompléter » avec des documents originaux envoyés par DHL (ils 
n’acceptent pas les documents scannés). 
Depuis mon arrivée à Tamatave j’essaye en vain de prendre un rendez-vous 
avec la vice-consule afin de faire avancer le dossier vu la date du départ qui 
approche. Mais elle ne daigne  recevoir quiconque. J’ai réussi à lui adresser la 
parole dans le couloir, mais elle m’a dit qu’au consulat il n’y avait ni priorité ni 
urgence, et que si le dossier avait été déposé et qu’il était complet, il suffisait 
que j’attende son appel téléphonique. 
Ce vendredi le consulat est fermé, et il nous reste donc deux jours, lundi et 
mardi, pour espérer avoir ce visa dans les temps. 
Donc si nous n’avons rien mardi début d’après midi, je préviendrai « aviation 
sans frontières » afin de faire reculer la date de départ, d’une semaine sans 
doute, ou plus ; et encore faut-il le synchroniser avec une accompagnatrice… 
En plus je sais que certains rendez-vous sont déjà pris à l’hôpital Trousseau. 
Malheureusement il faudra également les déplacer dans ce cas… 
Cela met tout le monde dans l’embarras, moi le premier, mais comment lutter 
contre ce type d’attitude, dans certaines administrations, si on ne vous laisse 
même pas vous exprimer ! C’est la première fois que je vois ça ! 
Il parait pourtant que c’est de plus en plus courant. 
Je vous préviens dès qu’il y a du nouveau (en espérant qu’il y en ait rapidement) 
 
Albert Delotte 
 
 



Vous êtes ainsi au courant de la situation actuelle. J’en profite pour remercier les 
marraines qui m’ont envoyé des mots d’encouragement, dont j’ai bien besoin car 
certaines conditions administratives absurdes et parfois contradictoires peuvent 
transformer une démarche qui pourrait être simple en un véritable parcours du 
combattant. 
 
Comme la rentrée scolaire approche, nous avons commencé à distribuer les 
« primes de rentrée », afin que les familles puissent payer les droits d’inscription 
et les fournitures scolaires. Nous avons également commencé la distribution 
d’une partie des « cadeaux solidaires ».  
Ce week-end nous visitons un petit village sur lequel nous risquons de 
développer un petit projet, dont nous vous parlerons ultérieurement. 
Enfin, il faut bien avouer que nos locaux ont bien besoin d’une bonne cure de 
rajeunissement. Grands nettoyages, peintures, diverses réparations et 
aménagement afin d’être fin prêts pour la rentrée scolaire du 11 octobre. 
 
A signaler que nous attendons pour la fin septembre, Monsieur et Madame 
Alemant, qui viennent nous rejoindre en mission humanitaire pour six semaines. 
 
Cette lettre info n’est pas spécialement très gaie. Je vous ai habitué à 
généralement un peu plus d’optimisme dans les lettres précédentes. Je vais donc 
écourter celle-ci, avec l’espoir que la prochaine soit remplie de bonnes 
nouvelles. 
 
Une dernière chose. Notre trésorière, Jocelyne, risque de vous appeler dans les 
semaines qui viennent, pour vous faire le petit rappel de votre cotisation 
parrainage, pour ceux qui ne l’on pas encore réglé pour cette année 2010.  Je 
suis persuadé que vous lui réserverez le meilleur accueil. 
 
Vous pouvez bien entendu toujours continuer votre petite correspondance et/ou 
envoi de photos (compressées) sur     courrier.fitiavana@gmail.com 
Pour tout problème ou question importante :     
fitiavana.madagascar@gmail.com 
ou pour me contacter directement à Madagascar  00 261 32 40 366 92 
 
Pour divers petits détails :     info.fitiavana@gmail.com 
Pour votre cotisation    contact.fitiavana@gmail.com ou 06 75 50 63 56 
 
Bien amicalement à tous, et à bientôt, 
Albert 
 
PS : Mercredi 15 février, pas de nouvelles du consulat de Tamatave. Le chirurgien, Gérald 
Franchi, Président de « Face au monde » a envoyé un fax précisant l’urgence et l’importance 
de l’intervention. « Aviation sans frontières » a également fait parvenir une attestation de 
prise en charge. Etc, etc….Nous avons tous fait des pieds et des mains, mais rien n’y fait. Il 
faut attendre. 



Mario ne partira donc pas comme prévu, le 16. Combien de temps cela va-t-il durer ? Aucune 
idée.  Le consulat est une forteresse impénétrable. 
Un peu plus d’humanité dans certaines administrations ne ferait pas de mal à notre société qui 
marche trop souvent sur la tête. Comme si Mario devait venir en France pour faire du 
tourisme ! Ou pour s’y installer ! 
 

 
 

Cadeaux solidaires : 
 

Compléments de fournitures 
scolaires 

 
Jouets fabrication maison, à la brousse 

 
Spécialement pour Aurore, notre 
gardien en plein travail… 
 

 
A bientôt, bisous à tout l’monde…. 


